

劇作家 岡部耕大

(89)

大連駅からハルビン駅まで運行していた特急列車である。叔父は物事を大げさに語る傾向があった。「万里の長城で、降つてくる電を片手で払いのけながら酒を飲んだ」ともいってい

た。馬賊とも大立ち回りをした  
そうである。なんにつけ大ぼう  
が得意の人であった。

住み飽きた」。こんな歌まで  
つた。

叔父は普段はおとなしかつた。酒が入ると大ぼうが始ま  
るのである。引き揚げでは散々な目に遭つたはずだが、それは頑として語らなかつた。叔母は母に引き揚げの悲惨さを笑いなが

あの時代「引き揚げ者」という言葉があつた。「あの人は引き揚げ者たい」とどこか軽蔑を含んだ言葉であつた。大陸から引き揚げて来た人も、日本しか知らない人をどこで軽蔑していた節があつた。満蒙開拓は国策であつた。「ぼくも行くから君も行け、狭い日本にや

寝床にいてもまったく違つらしい。叔父は母の弟である。よく口

星鹿の家を訪ねた叔父を、祖母は大きな木の火鉢のやかんでお燐し、とつくりの酒を酌してコネのぶつかり合い。

# 大ぼう得意の叔父



げんかをしていた。母は「兄弟は仲良く」とわたしに説教をしたが「わがたちはや」と口答えする。わたしは松浦を離れる前日、叔父の家にあいさつに行つた。2人で酒一升を軽くあけた。わたしは酒の強さを知った。DN A、サラフレッドであった。叔父は「蕨燃ゆ 汽車の速さと

いた。わたしは2人に通う情に子供心にも嫉妬したものである。わたしは松浦を離れる前日、叔父の家にあいさつに行つた。わたしは酒の強さを知つた。DN A、サラフレッドであった。叔父は「蕨燃ゆ 汽車の速さと

小学校で英語を教科に格上げするそつである。英語重視の改革が日本人の創造性を失わせてしまう懸念があるとの意見がある。小学校での英語重視は、日本語能力の習得を犠牲にするところにはならないかという意見である。「まず日本語で考へることを学ばないと、年齢にレーニングをある程度のレベルまで受けて、それから英語で考へることを学ぶ」といふ意見がある。身につきにくい」といふ意見もある。人は言語で考へる。

（松浦市出身）